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Лучшие пенсионные 
страхователи 

На днях начальник управления Пенсионного фонда в 
Шебекинском районе и городе Шебекино М. В. Демин 
и заместитель председателя комитета социальной по-
литики администрации района Н. В. Пономарева тор-
жественно вручили дипломы победителям районного 
конкурса «Лучший страхователь обязательного пен-
сионного страхования». Их удостоены ООО «Лариса» 
(директор М. В. Пономарев), ЗАО «Нива» (генеральный 
директор Н. И. Мишнев) и индивидуальный предприни-
матель Н. А. Кузнецова. Все эти предприятия ведут со-
циально ответственный бизнес, вовремя  выплачивают 
зарплату своим работникам и, заботясь об их будущих 
пенсиях, в полном объеме перечисляют  платежи в Пен-
сионный фонд, занимаются благотворительностью.

 В информационно-консультационном центре «От 
сердца к сердцу»  управления ПФР также были вру-
чены в теплой  и сердечной обстановке пенсионные 
удостоверения группе жителей города, вышедших на 
заслуженный отдых.

Ю. ТРОФИМОВ.  

Это можно делать в храмах
Многих шебекинцев удивляет то, что иногда к ним на 

рынке и на улицах  подходят люди и просят пожертво-
вать деньги на строительство храма, предлагают купить 
религиозную литературу. Мы обратились за разъясне-
ниями к благочинному Шебекинского округа, протоие-
рею Сергию Веретенникову. Вот что он сказал:

 - Заверяю, что настоятели православных храмов 
нашего благочиния никого не уполномачивали  на 
сбор средств для строительства церкви или на дру-
гие цели, не уполномочен делать это. Тем более на 
улицах. Наши прихожане и люди, желающие внести 
пожертвования, могут сделать это непосредственно  
в храмах, приходя на богослужения. Верующие также 
имеют возможность приобрести в церковных лавках, 
действующих при храмах, православную литературу, 
крестики, свечи, освященные предметы. А то, что 
предлагают людям на улицах, имеет неизвестное и  
сомнительное происхождение. И еще хочу довести 
до сведения шебекинцев информацию: церковь, рас-
положенная по улице К. Маркса в Шебекино, не на-
ходится под юрисдикцией Московской патриархии.

Т. ЮРЬЕВ.

Ïðîãíîç ïîãîäû
20 апреля. Температура воздуха ночью 

+2; днем +11. Ветер северный 6 м/сек. 
Давление 756 мм. рт. ст. 

В прошедший четверг в 
зале заседаний администра-
ции Шебекинского района в 
присутствии глав администра-
ций сельских поселений под-
ведены итоги работы управ-
ления социальной защиты 
населения за 2010 год. От-
крыл посвященное подведе-
нию итогов совещание глава 
администрации Шебекинско-
го района С. Н. Алейник.

 А началось совещание с 
награждения ряда руководи-
телей шебекинских предпри-
ятий благодарностью первого 
заместителя начальника де-
партамента здравоохранения 
и социальной защиты насе-
ления области – начальника 
управления социальной за-
щиты населения. За активную 
спонсорскую деятельность 
и поддержку Шебекинского 
управления социальной за-
щиты населения благодар-
ности вручены генеральному 
директору ООО «ШСРМУ», де-
путату городского собрания Б. 
В. Толстому, директору ООО 
«Городское пассажирское 
предприятие» С. В. Удовичен-
ко, руководителю кафе «За-
кусочная» Г. В. Колтуновой, 
руководителю торгового ком-
плекса «Семейный очаг» Н. И. 
Саян и руководителю кафе «У 
фонтана» В. К. Созонтову. По-
четными грамотами главы ад-
министрации Шебекинского 
района награжден ряд работ-
ников управления социальной 
защиты района. 

 А затем началось и непо-
средственно подведение ито-

гов работы. С докладами вы-
ступили начальник управления 
социальной защиты населе-
ния администрации Шебекин-
ского района С. В. Степанов 
и руководители всех ведущих 
отделов управления. Судя по 
содержанию докладов, итоги 
оказались весьма положи-
тельными. Наше управление 
соцзащиты в прошлом году 
заняло второе место среди 
всех управлений соцзащиты 
области.

 С. В. Степанов и руководи-
тели отделов  сжато, но до-
статочно полно рассказали о 
работе управления. А функции 
у него достаточно обширны и 
с каждым годом расширяют-
ся и дополняются. Так, в 2010 
году здесь создан комплекс-
ный центр обслуживания на-
селения с предоставлением 
дополнительных социальных 
услуг. Начата перерегистра-
ция 26 тысяч граждан льгот-
ной категории, получающих 
ежемесячную денежную ком-
пенсацию (ЕДК) на оплату жи-
лья и коммунальных услуг.

Управлением осущест-
вляется выплата различного 
рода денежных компенсаций 
и выплат, поддерживаются 
многодетные семьи, семьи, 
имеющие детей-инвалидов, 
здесь создан и работает 
центр семейного устрой-
ства «Надежда», создана 
«Школа замещающих роди-
телей». Через управление 
реализуются многие госу-
дарственные услуги, в основ-
ном людям, нуждающимся в 

Подвели итоги

социальной поддержке.
 Принявшая участие в ра-

боте совещания заместитель 
начальника управления со-
циальной защиты населения 
области – начальник отдела 
организационно-кадровой ра-
боты и информационных тех-
нологий Н. С. Мазалова заме-
тила в своем выступлении, что 
работа управления незаметна, 
мало кто обращает внимание 
на его работу. Однако малей-
ший сбой в работе немедлен-
но вызывает социальную на-
пряженность.

 Отметил системную работу 
управления и глава админи-
страции района С. Н. Алейник. 
Вместе с тем он остановился, 
прежде всего, на тех сто-
ронах работы управления, 
которые требуют либо пере-
смотра, либо совершенство-
вания. При этом он исходил, 
прежде всего, из содержания 

обращений граждан при его 
личном приеме. В частности, 
он критиковал громоздкий 
регламент оказания финан-
совой помощи, который рас-
тягивает период от обраще-
ния гражданина до получения 
помощи порой на месяц и 
более. Он также высказал 
мнение о необходимости 
более внимательно рассмо-
треть механизм выдачи ЕДК. 
Существующий имеет много 
положительных сторон. Тем 
не менее, население просит 
вернуться к старому порядку. 
Он также назвал целый ряд 
направлений в работе управ-
ления, требующих либо пере-
смотра, либо корректировки. 
В целом же работа управле-
ния признана отвечающей 
современным требованиям. 
И это главное.

 В. ПАВЛОВ.
 Фото В. ЗЕНКОВА.

 То, что потребность в работе в нашем городе – вопрос акту-
альный, становится очевидным на таких вот ярмарках вакансий, 
которые традиционно проходят в фойе Дворца культуры. Ручей-
ками стекались сюда на днях люди со всех концов Шебекино и 
района, приглашенные Центром занятости населения для реше-
ния насущной проблемы трудоустройства, заработка. 

 У каждого стола, где расположились представители пред-
приятий и организаций со списками вакансий толпились те, 
кому интересно было узнать подробности об условиях пред-
лагаемой работы, о зарплате, социальном пакете, доставке, 
отпуске и так далее. Молодой человек задержался у стола с 
табличкой «Белгородский завод сапфиров «Монокристалл». 
Здесь предлагали мужчинам работу наладчика КИП и авто-
матики, аппаратчика по выращиванию кристаллов, инженера-
электронщика и строителей. Вот последняя и заинтересовала 
его, как выяснилось, мастера на все руки. Поговорив о дета-
лях, он записал телефон и адрес предприятия.

 Самые разные специалисты и рабочие нужны Шебекинско-
му овощному комбинату, ООО «Шебекинский картон», ОАО 
«Ржевский сахарник», ООО «Районное коммунальное хозяй-
ство», ООО «БелТрейд», ОАО «Шебекинский машинострои-
тельный завод», ООО «Шебекинская индустриальная химия» 
и даже индивидуальным предпринимателям.

 Кроме этих предложений многие посетители ярмарки за-

Ярмарка вакансий интересовались доской информации, где были вывешены 
списки вакансий. Здесь искали себе работу и молодежь без 
специальности, и недавние выпускники техникумов и вузов, 
и пенсионеры. Одни искали что-то конкретное по умениям 
и силам, другие поглядывали на графу с зарплатой. Один 
серьезный молодой человек спрашивал через голову, нет ли 
там вакансий директора. На что ему ответили, что пусть на-
чинает с менеджера. Ценно для безработных и общение друг 
с другом, ведь многие уже пробовали где-то свои силы и 
могут поделиться конкретным опытом.

- В нынешней ярмарке вакансий, - подытожила мероприя-
тие А. Н. Гахова – начальник отдела по переобучению и про-
фориентации ЦЗН, - приняли участие 19 организаций и пред-
приятий разного профиля и рекламное агентство. Посетило ее 
более 300 человек и выдано более 100 направлений тем, кто 
нашел себе вакансию. Конечно, маловато было мест для тру-
доустройства женщин, инженерно-технических работников.

 По окончанию ярмарки состоялось совещание с работода-
телями, где были подведены итоги совместной работы за про-
шедший год, выполнения программ по стабилизации на рынке 
труда. В нем приняли участие также начальник отдела анали-
тической работы и рынка труда В. В. Макарова и заместитель 
начальника отдела по трудоустройству и программ занятости 
М. Г. Карачевцева. Накануне своего 20-летия служба занятости 
населения отметила перспективы дальнейшей деятельности по 
снижению безработицы и решению проблем трудоустройства.

 В. СОЛОВЬЕВА.

 19 апреля – 20 лет службе занятости России
 Уважаемые работники службы занятости 

г. Шебекино!
 Примите сердечные поздравления с юбилейной датой 

со дня принятия Закона о занятости населения Российской 
Федерации!

 Деятельность государственной службы занятости насе-
ления всегда была сопряжена с важнейшими функциями 
государства – обеспечением стабильности в обществе, за-
щитой прав человека, созданием цивилизованных трудо-
вых отношений.

 Профессионализм работников службы занятости в осо-
бенности проявился при реализации дополнительных ме-
роприятий, направленных на снижение напряженности на 
рынке труда района в период экономического кризиса. Ан-
тикризисные программы занятости успешно реализуются 
во многом благодаря личным качествам специалистов ГУ 
«Центр занятости населения г. Шебекино».

 Желаем всем вам здоровья, хорошего настроения, лич-
ных и профессиональных успехов! Пусть ваша непростая 
работа всегда сопровождается благодарными отклика-
ми шебекинцев, нуждающихся в услугах государственной 
службы занятости населения.

С. АЛЕЙНИК,
глава администрации Шебекинского района.
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 Состоявшееся недавно совещание при главе администра-
ции района было весьма объемным и включало в себя шесть 
вопросов. По первому из них «Об исполнении областного 
проекта «Зеленая столица» на территории Шебекинского 
района» с информацией выступил председатель комитета 
АПК и развития сельских территорий С. В. Бочарников, ко-
торый предостерег глав администраций сельских поселений 
о том, что посадочный материал, который предстоит выса-
дить, весьма дорог и, что называется, капризен, то есть, абы 
как его высаживать нельзя, чтобы не загубить, нужно делать 
специальные борозды при помощи техники. В районе имеет-
ся сто тысяч единиц посадочного материала, который будет 
распределен по заявкам.

 С. В. Бочарникова поддержал глава администрации райо-
на С. Н. Алейник, который подчеркнул, что проблем с техни-
кой быть не должно, а у кого она вдруг по какой-либо причине 
возникнет – тот должен немедленно обратиться за помощью 
хоть к нему лично.

 Заместитель председателя АПК и развития сельских тер-
риторий А. Н. Макаров доложил о том, как обстоят дела с 
реализацией областного проекта «Обеспечение самозанято-
сти 1000 семей в молочном животноводстве». Не секрет, что 
в селах нынче безработица свирепствует ничуть не меньше, 
чем в городе, и потому, чтобы ее хоть как-то укоротить, ад-
министрацией области решено попытаться создать в сель-
ских поселениях как можно больше семей, которые могли 
бы содержать не менее пяти голов крупного рогатого ско-
та и заниматься молочным производством. Для реализации 
плана желающим выдаются кредиты и субсидии. Например, 
известно, что на одну корову в сезон нужно потратить три 
тонны сена, так вот на  тонну сена выдается субсидия на 
сумму одна тысяча рублей.

 Несмотря на все усилия местных властей, дела по созда-
нию таких бизнес-семей идут не так гладко, как того хоте-
лось бы. В чем причина? В лености нынешних селян? Или, 
может, плохо этих самых селян агитируют главы местных ад-
министраций? С. Н. Алейник глубоко уверен, что корень зла 
именно в плохой агитации и в пользу своих доводов привел 
несколько примеров, когда на собрание по обсуждению соз-
дания бизнес-семей кое-где из едва ли не пятидесяти без-

работных пришли считанные единицы.
 Совсем плохо обстоят дела в Шебекинском районе со 

сбором молока у частных лиц. Спецкооператив, созданный 
при комитете АПК района сработал в 2010 году с убытком 
в 143 тысячи рублей, в то время как в Вейделевке за тот же 
период было за молоко выручено три с половиной миллиона 
рублей.

 - Что в Шебекино людей нет, которые смогут работать так 
же, как в Вейделевке? – спросил собравшихся в зале засе-
даний глава администрации района и сам же ответил на свой 
вопрос: - Не верю! Нужно просто ответственнее подходить к 
порученному.

 О размещении объектов нестандартной торговли на тер-
риториях сельских поселений отчитался председатель коми-
тета экономического развититя района А. А. Кириченко. Он 
признал, что не везде торговые точки функционируют так, 
как надо, и призвал «коллег» обратить на это самое при-
стальное внимание.

 Три других вопроса, которые обсуждались на совеща-
нии – «Об итогах работы комиссии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав», «О работе отдела молодежной 
политики и туризма управления культуры, спорта по про-
филактике правонарушений», «О работе комиссии по делам 
несовершеннолетних при администрации Купинского сель-
ского поселения», слились в одно долгое обсуждение. И 
выступающих здесь было очень много. Достаточно назвать 
заместителя главы администрации района, председателя 
комитета социальной политики И. В. Лазарева, старшего 
инспектора по делам несовершеннолетних при ГРОВД Н. 
И. Белоусову, начальника отдела молодежной политики при 
администрации района и города Е. В. Лешова, главу адми-
нистрации Купинского сельского поселения В. А. Дуднико-
ву. Все они говорили о проблемах досуга молодежи, приво-
дили статистические данные о провонарушениях, говорили, 
что преступность молодеет и уже принимает детское лицо, 
предлагали пути решения.

 Своим видением решений этих самых проблем делились 
и гости из областного центра, представители администра-
ции Л. О. Орлова, О. Н. Коновалова, Н. Н. Никулина.

 А. ТАРАСОВ.

Вопросов много, но все решаемо

«Здравствуйте, Минск! Как у вас с погодой?». После се-
кундной паузы радостные голоса поведали – в столице Бе-
лоруссии плюс два, снежно. В Шебекино поливал дождь.  
Активистам молодежных движений двух стран не терпелось 
задать друг  другу вопросы. Большинство присутствующих 
россиян  в Белоруссии никогда не бывали, оттого интерес к 
общению был неподдельный.  

Суверенное государство представляли девчонки - сту-
дентка 5 курса исторического факультета Белорусского 
государственного университета, Координатор проекта «От-
крывая Беларусь», руководитель студенческого клуба «In Via» 
Виктория  Смолярова и магистр исторических наук, предста-
витель Республиканского Совета молодых ученых Республи-
ки Беларусь, координатор ежегодного молодежного фору-
ма государств-участников СНГ «Дружба без границ»  Елена 
Иванченко. Диалог был открытый и искренний, каждому хо-
телось рассказать о насущном и узнать, чем живут и дышат 
соседи. Детально обсудили молодежные проблемы, косну-
лись вопросов образования. В частности, многих белорус-
ских студентов не устраивает послевузовское распределе-
ние. Поговорили о деятельности  молодежных организаций 
– минчан заинтересовала работа Молодежного парламента 
в Шебекинском районе. 

Полтора часа пролетели незаметно. «Давайте будем чаще 
общаться» - звучало в динамиках вместо прощания. Впечат-
лениями делятся участники встречи.

А у нас в квартире газ. А у вас?
2 апреля отмечается  День единения народов Беларуси 

и России.  Именно в этот день в 1996 году Президентами 
России и Белоруссии  был подписан в Москве Договор об 
образовании Сообщества Беларуси и России, строящегося 
на принципах  суверенитета и равенства. 

Праздник это или нет – решение принимать каждому. 
Много  сторонников Дня единения, немало и  противников. 
Инициативой сотрудников отдела молодежной политики и 
туризма стала идея предоставить молодежи России и Бело-
руссии возможность  пообщаться. Восьмого  апреля в зале 
заседаний администрации района состоялась видеоконфе-
ренция Шебекино-Минск.  

Диана  Рябчикова ученица 9 класса  школы N4, член Рос-
сийского союза молодежи: - День единения народов Бе-
ларуси и России, безусловно, праздник для меня! У наших 
народов много общего в истории, политике, социально-
культурных связях. Мне кажется, наши государства, объеди-
няясь, только выигрывают. 

Александра  Целикова ученица 9 класса  школы N4, де-
путат Молодежного парламента Шебекинского района: - У 
меня много знакомых, родственники которых живут в Бела-
руси. Благодаря тому, что между нашими государствами нет 
паспортно-визового режима, ездить стало намного комфор-
тнее и быстрее. 

Наталья Рыжкова директор МУ «ШРЦКНТ» Управления 
культуры, спорта, молодежной политики и туризма Шебе-
кинского района: - Я узнала много нового и интересного  о 
дружественной нам стране. Безусловно, видеоконференции 
подобного рода  нужно сделать тематическими, детально 
обсуждать каждую сферу жизни.

В. ЕгуПОВА.
Фото автора.

 Боевой путь моего дяди 
по отцу Георгия Констан-
тиновича Калугина начал-
ся под Сталинградом, а 
окончился на реке Эльбе.  
В своих письмах к нему я 
засыпал его вопросами о 
боях, в которых он участво-
вал, о городах, освобож-
денных нашими войсками. 
Особенно меня заинтере-
совали бои за Берлин и 
сам Берлин, жизнь немцев 
и др. К моей радости, у 
меня сохранился ответ от 
5 мая 1945 года. Вот неко-
торые выдержки из него.

 «Письма твои от 8 и 11 
апреля я получил 1 мая, 
но не мог дать ответ сво-
евременно: шли к Эльбе. 
Да и сейчас не могу дать 
полностью ответы, сообщу 
только кое-что.

 Война подходит к концу. 
Немцы, которые сопротив-
ляются, уничтожаются, а 
те, которые переходят к 
нам, эвакуируются в тыл, 
и обращение с ними хо-
рошее. Тех, которые не 
делают для нас ничего 
враждебного, никто не 
имеет права трогать. Тех, 

 К 66-летию Великой Победы

 «Шли к Эльбе»
кто вздумает делать это 
или грабить, строго нака-
зывают.

 Живут немцы по-
разному. Вот, например, 
в Берлине я заходил в не-
сколько рабочих квартир, 
ничего завидного в них не 
увидел. Многие рабочие у 
нас в Донбассе до войны 
жили лучше.

 Вероисповедание у них 
разное. Есть католики, 
у которых костелы, где 
иконы преимущественно 
Иисуса Христа и тайная 
вечерня. Лики святых точ-
но такие же, как и у нас. 
Так же и в квартирах, с той 
лишь разницей, что у них 
нет святого угла, а висят 
иконы рядом с портре-
тами. Есть евангелисты-
протестане, у которых 

вовсе нет ни икон, ни кре-
стов. В их костелах хуже, 
чем в колхозном амбаре: 
паутины, никаких укра-
шений, на куполе вместо 
креста – многоконечная 
звезда.

 На могилах везде кре-
сты железные, мраморные. 
Кладбища обустроены 
красиво, много деревьев, 
цветов».

 Боевые заслуги дяди 
перед Родиной были отме-
чены многими высокими 
наградами, среди которых 
орден Красной Звезды. 
Демобилизовался он вско-
ре после окончания войны 
в звании старшего лейте-
нанта. К сожалению, в на-
чале семидесятых годов 
его не стало.

 В. КАЛугИН.

В Японии произошло землетрясение
 магнитудой 5,9 

Землетрясение магнитудой 5,9 произошло в субботу, 16 
апреля. в Японии. Его эпицентр располагался на территории 
префектуры Тотиги, а очаг залегал на глубине 70 киломе-
тров. Национальное метеорологическое управление объяви-
ло угрозу цунами, но спустя несколько минут отменило тре-
вогу. Токийский аэропорт Нарита работы не прерывал.

О пострадавших и разрушениях не сообщается. Посту-
пают сообщения о перебоях в работе транспорта. В част-
ности, было остановлено движение скоростных поездов 
«Синкансэн», передает ИТАР-ТАСС.

Компания-оператор АЭС «Фукусима-1» Tokyo Electric 
Power, сообщила, что после нового землетрясения охлаж-
дение реакторов аварийной станции продолжается в нор-
мальном режиме. Подземные толчки не оказали никакого 
влияния на ход ремонтных работ на станции.

Внутри «Фукусимы-1» побывали роботы
Роботы Packbot, побывав в энергоблоках аварийной 

японской АЭС «Фукусима-1», добыли данные, способ-
ные осложнить ликвидацию аварии. Два самоходных гу-
сеничных робота с манипуляторами, которых бесплатно 
предоставила частная компания iRobot, провели замеры 
уровня радиации внутри энергоблоков и установили, что 
долгое время работать там для человека крайне опасно. 

Участнику нынешней аварийной операции на АЭС 
«Фукусима-1» разрешено получить максимальную об-
щую дозу облучения в 250 миллизивертов. В реальности 
людей обычно отстраняют от работ после того, как они 
получают дозу радиации в 100 миллизивертов, отмечает 
ИТАР-ТАСС. Нынешние замеры, как полагают, могут зна-
чительно снизить темп ремонтных работ на «Фукусиме-1», 
указывает агентство.

Число жертв торнадо в США возросло 
до 45 человек

Число погибших в результате штормового циклона, бу-
шующего в шести штатах на юго-западе США, возрос-
ло до 45 человек, сообщается о более чем 240 торнадо, 
передает в понедельник агентство Ассошиэйтед Пресс. 
Сильные порыва ветра срывали крыши домов, вырывали 
с корнем деревья, а в одном из городков Алабамы вих-
рем была полностью уничтожена часовня.

Дмитрий Медведев вышел 
на гонконгскую биржу

На встрече с директором Гонконгской фондовой биржи 
в воскресенье президент Медведев сказал, что продела-
на половина работы по созданию в Москве международ-
ного финансового центра. Задача превращения Москвы 
в одну из финансовых столиц мира сродни когда-то сто-
явшей задаче запуска человека в космос или полета на 
Марс - основная ценность не столько в конечной цели 
самой по себе, сколько в том, что должно быть сделано 
по пути.

Сергей Миронов оставил пост председателя 
«Справедливой России»

В минувшую субботу «Справедливая Россия» провела 
очередной – пятый по счету – съезд. На нем лидер эсэров 
– спикер Совета Федерации Сергей Миронов объявил о 
собственной отставке с поста председателя партии. Ми-
ронов заявил о желании передать этот пост руководителю 
думской фракции Левичеву. Это стало неожиданностью и 
для большинства эсеров (некоторые говорили, что узна-
ли об отставке за три недели), и даже для кремлевской 
администрации: ее сотрудники утверждают, что Миронов 
такие действия не согласовывал.

Из бывшей колонии Ходорковского 
этапированы 300 заключенных

Оперативная обстановка в колонии номер 10, говорит-
ся в сообщении, размещенном утром 18 апреля на сайте 
УФСИН по Забайкальскому краю, «продолжает оставаться 
напряженной, но управляемой». В свою очередь руководи-
тель пресс-службы прокуратуры Забайкальского края со-
общил в интервью «Интерфаксу» утром в понедельник, что 
для перевозки заключенных из сгоревшей колонии пла-
нируется задействовать железнодорожный транспорт. В 
Забайкалье около 300 осужденных этапированы в воскре-
сенье вечером и минувшей ночью из сгоревшей Красно-
каменской колонии в другие исправительные учреждения 
края. Остальные осужденные, около 700 человек, провели 
ночь в уцелевших помещениях колонии и развернутом па-
латочном лагере. Пожар в краснокаменской исправитель-
ной колонии N 10 (550 км от Читы) начался приблизитель-
но в три часа ночи по местному времени. Как было позже 
установлено следствием, поджог помещений учреждения 
осуществила группа заключенных с помощью специально 
для этого заранее приготовленных факелов. 

Убит лидер боевиков Дагестана Валиджанов
В ночь на 18 апреля при требовании остановиться на 

мосту через реку на дороге Ташкапур - Хаджалмахи в Ле-
вашинском районе Дагестана пассажиры двух автомашин 
ВАЗ-2114 и «Лада-Калина» открыли огонь по сотрудни-
кам полиции. Ответным огнем были уничтожены четве-
ро боевиков. В их числе лидер незаконных вооруженных 
формирований дербентского направления Исрапил Ве-
лиджанов уроженец селения Санчи Кайтагского района 
республики.
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Правительство Белгородской области и 
ГУ «Институт региональной кадровой политики» 

сообщают о начале конкурсного отбора специалистов для 
обучения в рамках Президентской программы подготовки 

управленческих кадров для организаций народного хозяйства 
РФ в 2011 – 2012 учебном году

Для участия в программе приглашаются муниципальные 
служащие, специалисты предприятий и организаций всех 
форм собственности:

реализующих инновационные проекты, 
участвующих в федеральных и региональных программах 

социально-экономического развития, 
малых и средних предприятий.
Программа предусматривает обучение в ведущих обра-

зовательных учреждениях и бизнес-школах страны про-
должительностью 2 – 9 месяцев в зависимости от вы-
бранной образовательной программы и формы обучения 
и стажировку в ведущих российских и зарубежных орга-
низациях от 2 недель до 3 месяцев.
Обучение специалистов проводится по двум формам 

подготовки:
в форме профессиональной переподготовки по направлениям 

«Экономика и управление» и «Менеджмент в социальной сфере» 
(«Менеджмент в образовании», «Менеджмент в здравоохране-
нии»), 

в форме повышения квалификации по направлениям «Разви-
тие предпринимательства» («Управление развитием предпри-
нимательства», «Создание малого бизнеса») и «Менеджмент в 
сфере инноваций» («Управление инновациями в корпорациях», 
«Инновационный малый бизнес»).
Оплата обучения производится на условиях софинанси-

рования в следующих объемах:
33 % за счет средств федерального бюджета Российской Фе-

дерации,
33% за счет средств бюджета Белгородской области,
34% за счет средств направляющей организации или соб-

ственных средств специалиста.
Требования к специалистам, направляемым на обуче-

ние:
по программам профессиональной переподготовки:
возраст до 40 лет (предпочтительно),
образование – высшее профессиональное,
общий стаж работы – не менее 5 лет,
опыт работы на управленческих должностях – от 3-х лет,
владение иностранным языком (для направления «Менед-

жмент в социальной сфере» не является критерием отбора),
планируемое участие в реализации проекта развития органи-

зации.
по программам повышения квалификации:
возраст до 40 лет (предпочтительно),
образование – высшее профессиональное,
общий стаж работы – не менее 5 лет,
опыт работы на управленческих должностях – от 2-х лет,
планируемое участие в реализации проекта развития органи-

зации. 
Отбор специалистов, направляемых для участия в Программе, 

проводится по итогам квалификационного отбора и конкурсных 
испытаний. 
Квалификационный отбор проводится на основании доку-

ментов, предоставленных специалистом.
Конкурсные испытания включают:
оценку уровня владения иностранным языком (по направлени-

ям «Экономика и управление», «Менеджмент в здравоохране-
нии», «Менеджмент в образовании»),

оценку уровня владения информационными технологиями,
оценку уровня профессиональной компетентности специали-

ста (профессиональное интервью с представлением индивиду-
ального проектного задания),

оценку мотивации специалиста (мотивационное эссе),
специальный конкурс (собеседование с презентацией концеп-

ции проекта развития организации/индивидуального проект-
ного задания, поддержанной работодателем, по направлениям 
«Экономика и управление», «Менеджмент в здравоохранении», 
«Менеджмент в образовании»).
Прием документов ведется до 6 июня 2011 года
по адресу: ГУ «Институт региональной кадровой политики», 

г. Белгород, ул. Преображенская, д. 39, оф. 3, тел/факс: (4722) 
33-92-16, e-mail: belrk@mail.ru.

Начало весеннего призыва в Белго-
родской области оказалось изрядно сдо-
брено интригой - местные военкоматы 
«ревизовала» комиссия Министерства 
обороны. В первую очередь московских 
генералов интересовала подготовка под-
ростков и организация призыва. Оказа-
лось, что наша область имеет все шансы 
выйти на первое место по этим показа-
телям.

Речь о подготовке подростков зашла 
не случайно. Еще несколько лет назад 
главной «болевой точкой» всех призывов 
оставалось неважное здоровье будущих 
солдат, большое количество уклонистов 
и т.д. Сегодня ситуация меняется, но по-
являются и новые проблемы, главная из 
которых – качество новобранцев. Экс-
перты сходятся во мнении, что один год 
– это очень малый срок для того, чтобы 
вчерашний призывник освоил воинскую 
специальность, получил все знания и на-
выки, необходимые в современной ар-
мии... Несколько дней назад, выступая 
перед десантниками в подмосковной Ку-
бинке, об этом говорил и глава государ-
ства: «Система допризывной подготовки 
была неплохо развита в советский пе-
риод, а потом все развалилось... Любой 
молодой человек должен быть и в хоро-
шей физической форме, и понимать, что 
от него будет требовать страна на во-
енной службе». Дмитрий Медведев под-
держал развитие военно-патриотических 
клубов, добавив, что «это надо делать не 
формально, а так, чтобы молодежи было 

интересно».
«Конкурс реально показал, что военно-

патриотическое воспитание у нас нахо-
дится на самом высоком уровне, – отме-
тил главный военный комиссар области 
Валерий Грицай. – И одно дело, когда в 
армию приходит человек, который имеет 
понятие об основах воинской службы, а 
другое – тот, который и автомат в гла-
за не видел». А самое ценное, пожалуй, 
то, что эта инициатива появилась в Бел-
городской области не сегодня, не тогда, 
когда об этом заговорили со столичных 
трибун. Военно-патриотическое объеди-
нение «Поколение», созданное по иници-
ативе президента одноименного фонда, 
депутата Госдумы Андрея Скоча, рабо-
тает вот уже восемь лет. Сегодня в его 
составе 27 клубов, действующих во всех 
районах области.

– От нашей подготовки офицеры были 
просто в восторге, – рассказывает один 
из первых «выпускников» ВПО «Поко-
ление», десантник Максим Курпатов. 
– Скажем, остальных учили укладывать 
парашюты, а нас уже не напрягали – мы-
то все это умеем. Строевая подготовка 
опять же – ничего сверхъестественного 
не было. Ты приходишь из клуба в армию 
- и как у себя дома. Все знаешь и во всем 
разбираешься. Очень легко.

Так бывало в нашей истории, увы, не 
раз. Сначала что-то разваливаем, а по-
том – беремся строить заново, понима-
ем, что погорячились. В начале девяно-
стых свернули допризывную подготовку в 

школах, стрелковую подготовку – уничто-
жили полностью, а сегодня столкнулись 
с тем, что будущей армейской службе 
посвящена лишь малая часть курса ОБЖ. 
Да и то, лишь немногие из педагогов, ве-
дущих этот предмет, служили сами...

Сегодня материально-технической 
базе клубов, входящих в ВПО «Поколе-
ние», завидуют и войсковые части: кур-
санты – а их больше тысячи – прекрасно 
экипированы, имеют специальное сна-
ряжение, учебное стрелковое оружие. 
Военно-патриотические клубы стали 
особенно популярны на селе, где со-
храняется проблема досуга молодежи. 
А теперь ребята отсюда уходят в самые 
элитные части российской армии – от 
спецназа ГРУ до легендарного Прези-
дентского полка.

В 2011 году регион должен напра-
вить в учебные заведения Минобо-
роны четыреста будущих сержантов-
контрактников. С 1 января 2012 года им 
обещают совсем не маленькие зарпла-
ты в 30 тысяч рублей, однако кадровый 
вопрос, по словам военкома области 
Валерия Грицая, стоит остро, поэтому 
«неплохо бы было, если клубы включи-
лись бы и в эту работу». 

Окончательные итоги конкурса озву-
чит Совет минобороны, когда комиссия 
проверит всех кандидатов на победу. 
Сейчас, кроме нашей области, на победу 
претендуют Татарстан, Бурятия и Став-
ропольский край.

Андрей Переверзев. 

ВОЕНКОМАТЫ ПРИЗВАЛИ К ОТВЕТУ

 Если идти от здания администра-
ции вдоль реки по лугу в направлении 
подвесного моста и смотреть прямо 
перед собой, можно, конечно, ниче-
го не заметить. Но если спуститься 
ближе к реке и пройтись утоптанной 
тропой – впечатление такое, что го-
родская свалка находится именно 
там! Горы мусора – как прошлогод-
него, так и свежего – шестого апре-
ля вышли разгребать активисты Рос-
сийского союза молодежи, депутаты 
Молодежного парламента Шебекин-
ского района, студенты ШПЭТ группы 
091 Э (экономика и бухучет), учащие-
ся ПУ N3 группы N5 (парикмахеры). 
Ребята разделились на две группы, 
которые, собирая мусор, двигались 

навстречу друг другу. Первая груп-
па начала уборку возле  подвесного 
моста, вторая – на небольшом пляже 
напротив администрации. Полиэти-
леновые мешки наполнялись быстро. 
Ребят удивляло обилие мусора в этих 
местах. Среди сорных завалов проби-
лись первые цветочки мать-и-мачехи. 
«А вы сфотографируйте, - посовето-
вал кто-то, - пусть все увидят, как мы 
природу убиваем, а ей приходится вы-
живать!». 

В ближайшее время участники суб-
ботника планируют разместить на 
убранных территориях плакаты с при-
зывами беречь природу. 

В. ЕгуПОВА.
Фото автора.

Уроки экологии. 
Субботник в среду.

 Почему одни люди, десят-
ки лет работая в трудовых 
коллективах, с нетерпением 
ждут выхода на пенсию? А 
другие, когда подходит вре-
мя заслуженного отдыха, со 
страхом думают, что оста-
нутся дома без привычного 
дела, товарищей по работе? 
Конечно, это зависит от мно-
гого: от характера, от здо-
ровья, от семьи, от наличия 
интересных увлечений, от 
возможности дальнейшего 
общения со сверстниками. 
И еще от того, какие связи 
остаются у человека с его 
родным коллективом. Ведь 
оборвать эти нити – значит 
круто изменить течение жиз-
ни, а это чревато стрессом, 
с каким некоторым не по си-
лам справиться без послед-
ствий.

 В своей газете мы часто 
пишем о советах ветеранов 
предприятий и организаций, 
которые стараются по мере 
сил и возможностей орга-
низовать работу с теми, кто 
ушел на заслуженный отдых. 
Где-то даже выделяются по-
мещения для встреч, дея-
тельности кружков по инте-
ресам, заседаний актива, от 
которого и зависит уровень 
и качество жизни ветеранов. 
Правда, не все организации 
имеют возможность выде-
лить такие помещения. И 
хотя от этого тоже зависит 
работа совета ветеранов, но 
все же в большей степени 
оценка этой деятельности у 
самих пенсионеров дается 
по активности и инициатив-
ности  членов совета, его 
председателя. Эта обще-

ственная работа требует, как 
и всякая другая, заинтересо-
ванности, понимания важно-
сти ее для многих других лю-
дей. А вот многих ли бывших 
своих коллег помнят здесь. 
Ни для кого не секрет, что 
те, кто сам ходит в советы 
и к руководству своих пред-
приятий, они на виду, на 
слуху. Но скромных труже-
ников, не напоминающих о 
себе, иногда забывают, хотя 
их бывшие трудовые и обще-
ственные заслуги весьма до-
стойны. Не пора ли сделать 
ревизию списков ветеранов, 
чтобы не было среди них за-
бытых!

 Эта мысль напрашивалась 
и раньше, когда к нам при-
ходили люди и жаловались, 
что соседу принесли открыт-
ку от «самого Путина», а вот 

им нет поздравления даже 
от руководства предприятия 
или акционерного общества 
с профессиональным празд-
ником или Днем пожилого 
человека. Оказывается про-
стой открытки с традицион-
ным набором слов старикам 
очень не хватает. То, что их 
помнят в коллективе, кото-
рому отданы лучшие годы 
жизни, делает как бы более 
весомыми эти годы. Значит, 
труды не напрасны и нужны 
обществу.

 Наблюдая за нашими со-
седями (совет ветеранов за-
вода моющих средств распо-
ложился не так давно рядом 
с редакцией), видим, как 
тянутся сюда пенсионеры 
бывшего химзавода. Просто 
встретиться и поговорить о 
прошлом, о настоящем, от-

Чтобы не было забытых ветеранов метить юбилей с товарища-
ми по цеху.

 Не знаем, что послужи-
ло толчком для короткого, 
но наполненного горечью 
монолога Раисы Алексан-
дровны Гончаровой, которая 
пришла в редакцию за газе-
той, но тема, затронутая ей, 
стала основой этой статьи. 
Со школьной скамьи пришла 
она ученицей фрезеровщи-
ка на машзавод и ушла от-
сюда на пенсию, прорабо-
тав 40 лет. Цех дифножей 
был тогда единственным 
на весь Советский Союз и, 
чтобы удовлетворить спрос 
сахарных заводов, приходи-
лось работать по выходным. 
Была активисткой, избира-
лась депутатом областного 
совета, участвовала в худо-
жественной самодеятель-
ности. Теперь ей за 70. Не-
давно побывала на родном 
предприятии, ходила за по-
мощью на ритуальные услу-

ги для соседки. До сих пор 
осталась под впечатлением 
разительных перемен в це-
хах, бытовках завода, в усло-
виях труда. И ее еще хорошо 
помнят здесь. Но это когда 
пришла сама. А человек она, 
по отзывам соседей, очень 
скромный. За себя никогда 
не пойдет просить, хотя и 
трудно приходится с боль-
ным мужем. Но больше все-
го ее огорчает то, что на за-
воде, в совете ветеранов не 
вспоминают о ней, не при-
шлют той самой открытки с 
поздравлением к празднику, 
с приглашением в клуб на 
какое-нибудь мероприятие.

 Вот мы и поднимаем эту 
тему, напоминаем советам 
ветеранов, руководству тру-
довых коллективов, что есть 
очень ранимая категория по-
жилых людей, которой очень 
важно не чувствовать себя 
забытыми.

 В. ФЕДИНА.
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Первое упоминание о Купино встречает-
ся в писцовых книгах за 1626 год.  Однако 
именовалось тогда село иначе - Артельная 
Поляна, располагалось на правом берегу 
реки Короча и было самым крупным се-
лением в Корочанском стане Белгород-
ского уезда. К  нему очень близко подсту-
пали дремучий Корочанский лес и река, 
служившие хорошей защитой от набегов 
крымских татар.

 В писцовых книгах за 1646 года оно уже 
называется деревней Купино. Возможно, 
что свое новое название село получило по 
фамилии Купиных - поселенцев, пришед-
ших на место разрушенной крымскими та-
тарами Артельной Поляны и основавших 
здесь новое селение на левом берегу  Ко-
рочи, где земли плодороднее, луга и сено-
косы богаче.

В Купино был развит промысел – гнутье 
дуг. Начиная с XVII века, их поставляли на 
ярмарки в окрестные села, а позднее - в 
южные губернии России, Сибирь, Москву. 
В  1797 году  Купино стало волостным цен-
тром Корочанского уезда.

Жизнь крестьян была нелегкой. Землю 
обрабатывали сохой, сеяли вручную. Уро-
жаи выходили скудные. Несколько семей 
из Купино уехали искать лучшей доли в Си-
бирь, и в 1880 основали там новое селение 
Купино. В настоящее время это город – 
районный центр Новосибирской области, с 
которым шебекинцы поддерживают связи.

Век двадцатый  ворвался  вихрем  пере-
мен. В 1904 году  в Купино построили зем-
скую школу, в которой первым учителем 
был Сергей Васильевич Анатовский (его 
имя сегодня носит одна из улиц села, а 
уцелевшее здание школы является исто-
рическим  памятником). Днем молодой пе-
дагог учил детей, а по вечерам устраивал 
для крестьян читки произведений Некра-
сова, Пушкина, Лермонтова, затем начал 
вести активную революционную агитацию. 
В тот день, когда в Петрограде восставшие 
штурмовали Зимний дворец, купинские 
крестьяне громили помещичью усадьбу.

После революции и гражданской войны, 
когда в селе установилась советская власть 
и оно в 1928 году вошло в состав Шебекин-
ского района, здесь началась коллективиза-
ция. В Купино организовали колхоз имени 
Сталина. Государство оказывало ему нема-
лую помощь,  уже  в 1930 году в колхозе 70 
процентов земли было вспахано тракторами 
машино-тракторной станции.  Начальную 
школу преобразовали в семилетнюю, летом  
работали ясли. В Купино были построены 
конюшня, коровник, свинарник. Количество 
лошадей и коров удвоилось, а свиней и 
овец увеличилось в 4 раза. Колхоз успешно 
выполнял планы хлебозаготовок. 

В первые дни Великой Отечественной 
войны многие жители села ушли на фронт.  
30 июня 1942 года  Купино оккупировали 
немецкие войска. В сельском клубе фаши-
сты держали жителей села в качестве за-
ложников, чтобы ни один их солдат не был 
убит. 8 февраля 1943 года 100-я дивизия 
Советской Армии вступила в Купино. По-
сле войны более 150 мужчин-фронтовиков 
не вернулись домой. В их честь на окраине 
села воздвигнут памятник.

В 1950 году состоялось укрупнение колхо-
за имени Сталина с другими,  из ближайших 
сел. В пятидесятые годы в Купино построи-
ли птицефабрику, кирпичный завод, актив-
но возводили жилые дома. В селе работала 
средняя школа. Колхоз вышел в число луч-
ших хозяйств Белгородской области. 

В 1958 году его переименовали в колхоз 
«Россия». В этом же году  председателю 
колхоза Ивану Романовичу Руденко при-
своили звание Героя Социалистического 
Труда, оценив его заслуги как блестящего 
организатора сельскохозяйственного про-
изводства.

Летом этого же, 1958 года в двухэтажном 
здании Купинский школы разместился тру-
довой молодежный «Лагерь мира», в кото-
рый съехались представители из 19 стран 
мира. Они построили дом для отдыха живот-
новодов, активно участвовали в заготовке 
кормов. К приезду гостей в селе отремонти-
ровали клуб. Проводились многочисленные 
встречи, фестивали, вечера отдыха.

С 1965 года колхоз «Россия» стал специ-
ализироваться на производстве свинины. В 
январе 1969 года в его состав влились со-
седние колхозы «Красный Октябрь» и име-
ни Карла Маркса. Председателем  специа-
лизированного хозяйства «Россия» селяне 
избрали Ивана Григорьевича Красноруцко-
го. За свою долгую и успешную трудовую 
деятельность он был награжден орденами 
Ленина, «Трудового Красного Знамени», 
Октябрьской Революции. В крупнейшее в 
области хозяйство входили 18 населенных 
пунктов Шебекинского района.

В январе 1982 года председателем из-
брали Николая Семеновича Дудникова. 
На купинском свиноводческом комплек-
се были построены новый кормовой цех, 
летняя откормочная площадка на 5 тысяч 
голов. В 1983 году в селе завершилось 

Купинский сельский округ: 
сквозь призму времени

В состав округа  входят: село Купино, являющееся его административ-
ным центром, а также села  Дмитриевка, Доброе, Репное, Яблочково, 
Красная Поляна, Зимовное, Заводцы и  хутор Новая Заря. Общая числен-
ность населения округа 4072 человека.

строительство новой сред-
ней школы, в 1986 году - 
Дворца культуры. В 1988 
году колхоз «Россия» на-
чал строительство в селе 
Доброе кукурузокалибро-
вочного завода,  ввело в 
эксплуатацию крупнейшее 
в Европе предприятие по 
производству семян ги-
бридной кукурузы  в 1993 
году. В начале 1990-х спе-
циализированное хозяй-
ство «Россия» было пре-
образовано в акционерное 
общество, а в 2000 году 
стало агрохолдингом ООО 
«Белгород-Семена» - од-
ним их крупнейших в Белго-
родской области. Взяв курс 
на производство товарного 
яйца (на его долю прихо-
дится 2 процента общерос-
сийского объема) и мяса 
бройлеров,  оно построило  
пять птицефабрик, комби-
кормовый завод, мельницу, 
ряд других современных 
сельскохозяйственных про-
изводств.   

16 декабря 2001 года в 
Купино состоялось освеще-
ние храма Святителя Нико-
лая.  Инициатором и  пред-
седателем попечительского 
совета по его строительству 
был президент агрохол-
динга «Белгород-Семена», 
заслуженный работник 
сельского хозяйства РФ, 
Почетный гражданин Шебе-
кинского района и города 
Шебекино Николай Семе-
нович Дудников. Зазвенели 
церковные колокола, село 
обрело душу, стало хоро-
шеть и благоустраиваться.

Интересная и богатая история и у дру-
гих сел Купинского округа. Давайте бегло 
пролистаем ее страницы. Начнем со ста-
ринного села Дмитриевка.  Когда ученые-
археологи во второй половине 20 столетия 
вели  возле него раскопки древнейших се-
лищ и могильников, то установили, что в 
VII века до нашей эры  здесь на меловом 
мысу у реки Короча находилось скифское 
городище.  В VIII – IX веках на этом месте 
жили аланы - кочевой народ, перешедший 
к оседлому образу жизни. В начале 9 сто-
летия их поселение разрушили печенеги.

В первой половине VII века село зна-
ли как Новиково. А «новиками» в стари-
ну именовали пришлых людей. Отсюда 
и происхождение названия села. Первое 
упоминание о нем в писцовых книгах от-
носится к 1626 году.

В 1638 году село было разорено крым-
скими татарами. А в 1664  на его месте 
русские люди основали новое. В честь 
церкви Святого Дмитрия Солунского, 
разоренной татарами, село получило на-
звание Дмитриевка. Сохранилась легенда 
о том, что с церкви, стоявшей на горе, 
упал в реку колокол, да так там и лежит 
до сих пор. В Дмитриевке обосновались 
служилые люди. Дмитриевка славилась 
народными промыслами и ремеслами. 
Здесь жили замечательные мастера по 
дереву, они изготавливали сани, телеги, 
дуги и продавали свой товар на окрест-
ных ярмарках. 

В конце 1870-х годов помещик И. Н. 
Гангардт купил земли между селами Дми-
триевка и Яблочково, заложил там име-
ние, посадил фруктовый сад и питомник.  
Они приобрели широкую известность в 
России.  В 1896 году в селе на базе садо-
вого хозяйства помещика М. А. Перроте 
открылась школа, готовившая садовников 
для всей центральной России.

В годы Великой Отечественной вой-
ны село было оккупировано немецко-
фашистскими войсками (с 14 июня 1942 
года по февраль 1943 года). Не вернулись 
с фронта домой 170 жителей села. Иван 
Никитович Озеров был удостоен звания 
Героя Советского Союза.

После войны  в Дмитриевке открылись 
детсад, медпункт, магазин, почта. В пя-
тидесятых годах построили Дом культуры. 
Дмитриевский животноводческий  ком-

плекс колхоза «Россия» многие годы сла-
вился высокими надоями молока.

И сегодня в селе немало ярких до-
стопримечательностей. В школе, по-
строенной  в 1935 году по  инициативе 
колхозников, местным детям очень при-
ятно учиться. Ведь она непохожа на дру-
гие, имеет свое «лицо». Скажем, кабинет 
истории представляет из себя богатый 
краеведческий музей, в кабинете химии 
и биологии – живой уголок и оранжерею 
растений… Создана эта удивительная ат-
мосфера многолетними стараниями быв-
шего директора школы Владимира Ми-
хайловича Савельева (1955- 2009 годы). 
Он был очень талантливым и увлеченным 
человеком, занимался живописью, лите-
ратурой, краеведением, историческими 
исследованиями, организовал при Дми-
триевской школе археологический лагерь, 
в который летом ежегодно приезжают ре-
бята со всей Белгородчины и ведут рас-
копки вместе с учеными Белгородского 
государственного университета. 

  Рядом со школой  стоит старинный де-
ревянный храм Великомученика Дмитрия 
Солунского, построенный дмитриевцами 
1878 году. Он был закрыт в 1928 году, 
в его здании размещался клуб, а потом 
склад.  После оно долгие годы пустовало. 
Белгородской и Старооскольской епархи-
ей принято решение о возрождении этой 
святыни, и это известие с большой радо-
стью воспринято местными жителями.

…Читаем писцовую книгу за 1626 г.: «Де-
ревня Добрая на реке Короче под Кореньским 
лесом. Сюда поселены дети боярские Федор 
Неклюдов, Недоросль Верещагин с братьями, 
Гаврила Каторгин, Лукьян Демьянов». Наибо-
лее распространены в селе в настоящее вре-
мя фамилии Головины, Толстые, Богачевы. В 
начале XVIII века в эти места были сосланы 
стрельцы, принявшие участие в бунте в прав-
ление Петра I. Они обосновались в деревне, 
носившей тогда название Чертельниково. Но-
вые жители возродили старое название. 

Шли годы. Залечивались раны, нанесен-
ные революцией, войнами. Однако потом  
на село обрушилось новое бедствие. Его 
объявили неперспективным. Десятки жи-
телей уехали в город, закрылись началь-
ная школа и детский сад. Лишь благодаря 
колхозу «Россия» к селу была подведена 
асфальтированная дорога, построен мост 

через реку. В Добром был построен куку-
рузокалибровочный завод,  в последние 
десятилетия начали возводиться новые 
жилые дома.

Репное, вероятно, возникло между 1638 
и 1646 годами,  предположительно назва-
ние села произошло от слова «репиши» 
– лесные заросли. Первоначально Репное 
располагалось на правом берегу реки Ко-
рочи, постепенно перешло на левый бе-
рег реки Корочи. В селе делали большие 
лодки – бадуры.

Тут  никогда не было помещиков. В 
эпоху строительства Белгородской обо-
ронительной черты здесь жили служилые 
люди – «дети боярские», которые за служ-
бу по охране южных рубежей Московско-
го государства пользовались наделами 
земли и получали годовое царское жа-
лование. С утратой военного стратегиче-
ского значения Белгородской черты они 
перешли в разряд однодворцев,  после 
стали государственными крестьянами.  В 
начале 18 века в селе Репном построи-
ли Дмитриевскую церковь. В конце 19-го  
возвели новый деревянный Георгиевский 
храм. Славилось село своими садами и 
мастерами. В справочниках прошлого 
века неизменно отмечалось, что в Реп-
ном проживают «овчинники» – мастера 
по валянию сапог (валенок)  из овечьей 
шерсти, плотники, столяры, колесники.

 Первое упоминание о деревне Яблоч-
ной Корочанского стана Белгородского 
уезда встречается в писцовых книгах за 
1626 г. Располагалась она на правом бе-
регу Корочи под сенью высокого дубово-
го леса. Там после обращения жителей 
русских селений нашего края и царю 
Алексею Михайловичу в 1647 году на 
реке был построен стоялый острог. По-
том по неясной причине деревня Яблоч-
ная перестала существовать. В 1658 году 
на ее месте появилось новое селение 
– деревня Яблочково, которую основа-
ли черкасы (украинцы). Жители слобод-
ки были служилыми людьми. Они несли 
службу по охране южных границ Москов-
ского государства и одновременно за-
нимались земледелием. В середине XVIII 
века деревня принадлежала помещику 
Петру Камынину. В 1850 году там были 
владения помещицы Марии Грековой и 
ее сыновей. В конце XIX начале XX веков 
эти земли перешли к помещику Н. И. Ган-
гардту и его наследнику М. А. Перроте, 
известным на всю Россию садоводам. 

Жители Яблочково приняли активное 
участие в революционных событиях, в 
гражданской войне, коллективизации. А в 
первые дни Великой Отечественной войны 
многие жители села ушли на фронт. 7 фев-
раля 1943 года за два дня до освобожде-
ния немцы полностью сожгли Яблочково, 
обвинив жителей в пособничестве парти-
занам.  В селе в память об этом трагиче-
ском событии установлен  мемориальный 
камень, по инициативе председателя рай-
онного совета женщин, Почетного гражда-
нина Шебекинского района и города Ше-
бекино О. М. Чередниковой и с участием 
местных жителей здесь каждый год прохо-
дит акция «Живи, сожженное село!».

С 1950 года Яблочково в составе 
колхоза-гиганта «Россия». К нему проло-
жили асфальтированную дорогу, постро-
или магазин, провели газ. В Яблочково 
находилась овощеводческая бригада, ра-
ботала звероферма.

 В 2006 году Купинский округ был слит 
с Краснополянским. И без того не ма-
ленький, он стал еще крупнее.

 Первое упоминание о Красной Поляне 
встречается в писцовых книгах за 1689 
год. В допетровские времена село явля-
лось местом ссылки каторжников. Воз-
можно, отсюда и происходит название 
– Лихая Поляна.

  Село славилось своими садами. Еже-
годно отсюда вывозили 25 тысяч пудов 
сушеных груш. В 1911 году здесь находи-
лись три показательных сада. 

В августе 1917 года из Петрограда в село 
прибыл здешний уроженец Тимофей Семе-
нович Бочарников, привез большое коли-
чество политической литературы, которую 
распространял вместе с товарищами,  за 
что их арестовали. В годы гражданской во-
йны Т. С. Бочарников стал первым коман-
диром 9-го Украинского Повстанческого 
полка. В 1928 году он поставил на заседа-
нии сельского Совета вопрос о переиме-
новании села. Президиум Всероссийского 
Центрального Исполнительного Комитета 
утвердил просьбу,  и с 1929 года  Лихая По-
ляна стало называться Красной Поляной.

В марте 1929 году в селе организовали 
первый колхоз, впоследствии еще один 
- «Садовод», ставший в 1935 году участ-
ником сельскохозяйственной выставки в 
Москве и получивший  премию – мото-
цикл. В 1930-е годы в селе построили пе-
карню. Церковное здание переоборудова-
ли под клуб.

(Окончание на 5 странице)
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После освобождения села 
от фашистской оккупации в 
1943 году, в селе  прожива-
ли 2758 человек, они при-
ступили к восстановлению 
разрушенного хозяйства. 
Возобновила работу школа,  
она размещалось в трех 
крестьянских избах. Позже 
из уцелевших строительных 
материалов построили но-
вое ее  здание. Нынешняя 
же школа  была построена в 
1978 году на средства мест-
ного колхоза имени Мичу-
рина, в состав  которого 
входили села Зимовное и 
Заводцы.  Хотя  колхозники 
занимались растениевод-
ством и животноводством, 
приоритетным долгие годы 
было и плодоводство. Ведь 
в свое время тут было свы-
ше 2 тысяч гектаров садов, 
где выращивались яблоки, 
груши, сливы и вишни.

Первое упоминание о 
селе Зимовное встречается 
в писцовых книгах за 1640 
год.  По версии белгород-
ского краеведа Б. Осыкова 
название села произошло 
от названия речки Зимовка, 
которая брала свое начало в селе. Воз-
можно, оно связано и со словом «зима, 
зимовать». В конце XVI – начале XVII ве-
ков  в этих местах были зимние стоянки 
крымских татар. Главным занятием жите-
лей села были земледелие и садоводство. 
Садами занимались испокон веков, и из-
давна они сделались главной доходной 
статьей здешнего населения.

 В годы гражданской войны в сентябре – 
октябре 1918 года в Зимовном был сфор-
мирован 9-й Украинский Повстанческий 
полк, который участвовал в освобождении 
Белгородчины и Украины от немецких ок-
купантов и гайдамаков.

Перед войной тут построили школу-
семилетку – одну из лучших в районе. В 
1941 году возле села базировался воен-
ный аэродром. Техники и летчики разме-
щались по дворам. Днем они отдыхали, а 
ночью вылетали на боевые задания. Летом 
1942-го село было оккупировано немецко-
фашистскими войсками, его освободили 
зимой 1943-го. Трудоспособные жители 
Зимовного участвовали в строительстве 
оборонительных сооружений, направля-
лись на работу в Кузбасс и на Владимир-
ский тракторный завод.

За свой труд колхозники получали 
очень мало. До 1959 года они работали за 
трудодни, кормились в основном за счет 
приусадебных участков. Выручали сады. 
Фрукты сушили или в сыром виде  прода-
вали консервным заводам. Почти в каж-
дом дворе имелась «сушня».  30 октября 
1967 года состоялось открытие нового 
здания Зимовской средней школы.

В 90-е годы колхоз был преобразован в 
АО имени Мичурина, в нем резко сокра-
тилось производство сельхозпродукции, 
поголовье коров. Техника износилась, не 
хватало средств на горюче-смазочные 
материалы. Обанкротившееся предприя-
тие перешло к агрохолдингу «Белгород-
Семена». Стали появляться фермерские 
хозяйства, у многих из них дела идут 
вполне неплохо. 

Похоже, начинает возрождаться и хутор 
Новая Заря. Уроженец этих мест И. И. Ка-
таржнов, работавший ранее в Москве, в 
таможенных органах, выйдя на пенсию, за-
думал здесь основать родовое поместье. 
И собирается привлечь сюда туристов. Он 
уже поставил тут пасеку, дальше думает 
создать подворье, открыть трапезную с 
самоварами, завести лошадей, занимать-
ся ипотерапией – лечить больных детей. 
Есть еще задумка организовать производ-
ство соков, брынзы и другой экологически 
чистой продукции. Хлопочет теперь, чтобы 
быстрее проложили к хутору дорогу. И он 
тогда оживет, тут снова начнут работать 
люди.

Вообще-то, Купинский округ очень са-
мобытный, имеет большой потенциал для 
привлечения туристов и отдыхающих. Тут 
есть чем заняться и на что посмотреть. 
Скажем, Центр традиционной культуры в 
Купино,  действующий с 1991 года, без 
всякого преувеличения, является самой 
ярчайшей «жемчужиной» древней шебе-

Купинский сельский округ: 
сквозь призму времени

кинской земли и Святого Белогорья, и 
уже давно стал  настоящим местом па-
ломничества для людей, неравнодушных 
к истории своей Родины. Судите сами, 
здесь уже побывало более одного мил-
лиона экскурсантов!

Создателем этого уникального учреж-
дения является Николай Николаевич Ку-
зюлев (1937-2008 годы) – человек, посвя-
тивший значительную часть своей жизни 
краеведению, изучению истории родного 
края, журналистике.  За большие под-
вижнические дела ему были присвоены 
звания Заслуженный работник культуры 
РФ, Почетный гражданин Шебекинско-
го района и города Шебекино, почетный 
профессор Белгородского государствен-
ного университета. 

Еще в 1985 году он вместе с едино-
мышленниками в бывшем помещении 
купинского клуба открыл музей, собрав 
в нем более трех тысяч экспонатов. На 
средства колхоза «Россия» была прове-
дена реконструкция старого здания. С 
помощью губернатора Е. С. Савченко  тут  
построили крестьянское подворье по об-
разцу тех, что были в 19 веке. Оно вклю-
чает в себя  избу, амбар, подвал, сарай, 
ветряную крупорушку. В них размести-
лись  выставочные залы, учебные клас-
сы, мастерские крестьянских ремесел. 
Между селами Яблочково и Дмитриевка 
прямо под открытым небом у 500-летнего 
дуба на опушке Корочанского леса можно 
проводить занятия по истории населен-
ных пунктов Шебекинского района. Све-
дения о них размещены на деревянных 
табличках дубового частокола, окружаю-
щего этот удивительный памятник при-
роды. Говорят,  в свое время тут бывал 
Петр I.

Центр традиционной культуры, носящий 
имя Н. Н. Кузюлева, является сегодня го-
сударственным учреждением дополни-
тельного образования детей, воспиты-
вающим их на народных традициях. Тут 
разработана специальная программа 
по народоведению, состоящая из раз-
делов: семейная культура, календарно-
обрядовая культура, народные ремесла. 
Школьники овладевают ковроделием, тка-
чеством, гончарным и другими русскими 
ремеслами. Поучиться им есть у кого. На 
всю округу известны мастера-умельцы – 
гончары Виталий Никитович Калашников, 
Светлана Александровна Зимовина,  тка-
чихи Александра Сергеевна Подставкина, 
Людмила Романовна Долженко, Людмила 
Анатольевна Отскочная, кружевница Вера 
Федоровна Лихачева, вышивальщица  
Елизавета Федоровна Суетина, оружей-
ники Василий Михайлович Шиповской и 
Павел Иванович Бочарников. Кстати,  по-
следний  на протяжении многих лет за-
нимается научной реконструкцией доспе-
хов, старинного оружия. Неоднократно 
принимал участие в фестивалях военно-
исторической реконструкции на Кулико-
вом поле, в Выборге, Москве,  г. Волен 
(Польша). Участвовал в съемках фильмов 
«Крестоносец-2», «Александр Невский. 

Битва». Научные реконструкции П. И. Бо-
чарникова экспонируются в Шебекинском 
историко-художественном музее, Бел-
городском государственном историко-
краеведческом музее, Государственном 
военно-историческом музее-заповеднике 
«Прохоровское поле».

В краеведческом музее Центра двенад-
цать тематических залов. В экспонатах, 
диорамах,  макетах и бюстах, на стендах 
и  фотографиях оживает история наше-
го края. Природа и археология, карти-
ны жизни и быта первых людей, древняя 
крепость Нежегольск, старинное оружие, 
крестьянская изба, свидетельства рево-
люционных событий. Зал, посвященный 
Великой Отечественной войне с Доской 
памяти, на которой выбиты имена по-
гибших воинов-земляков…  Много можно 
узнать здесь обо всех шебекинских селах, 
особенно о Купино и  колхозе «Россия», 
о его великих тружениках. Одному из них 
–  оператору свиноводческого комплекса 
Николаю  Григорьевичу Безменову в 1980 
году за добросовестную работу было при-
своено высокое звание Героя Социалисти-
ческого Труда. Надо сказать, что купинцы 
очень гордятся  своими выдающимися 
земляками. В их числе Мария Матвеевна 
Шевченко, в 1963-1971 годах работав-
шая заместителем министра социального 
обеспечения  в Совмине РСФСР, Василий 
Иванович Головин – контр-адмирал Чер-
номорского Флота.

 И конечно, Николай Николаевич Кузю-
лев навечно вписал себя в историю род-
ной земли своими добрыми свершениями. 
Один из его проектов был завершен спу-
стя год после смерти краеведа. Накану-
не Дня Победы в Купино появилась Аллея 
защитников Отечества. В сельском скве-
ре установлено одиннадцать гранитных 
глыб, символизирующих мощь и мужество 
русских воинов. Рядом с ними небольшие 
мраморные плиты с  именами земляков, 
участвовавших в разных войнах. По цен-
тру православный крест. В этом святом 
месте, а также в Центре традиционной 
культуры иногда проводит экскурсии Вера 
Климовна Кузюлева - жена замечательно-
го человека, много сделавшего для шебе-
кинской земли.

Притягательным местом является  и Ку-
пинский Дом культуры. Людям увлеченным  
и талантливым тут можно себя проявить. 
Создано несколько коллективов художе-
ственной самодеятельности, особенной 
популярностью пользуется вокальный ан-
самбль «Россиянка». На сцене Дворца не 
раз выступали именитые артисты – певец 
Валентина Толкунова, Ярослав Евдоки-
мов, Николай Гнатюк, ансамбль «Белого-
рье». По доброй традиции в ДК проходят 
школьные выпускные вечера, проводы 
хлеборобов на жатву в поле. Здесь рабо-
тает народная фотостудия «Поиск», вы-
ставки которой всегда восхищают зрите-
лей. Руководит ею Василий Феодосьевич 
Гуменюк, журналист по профессии, вот  
уже на протяжении многих лет он занима-
ется с детьми фотографией.

Купинская школа не только дает уча-
щимся крепкие знания, здесь неплохо по-
ставлено физическое воспитание ребят 
– они всегда неплохо себя показывают в 
спортивных соревнованиях по баскетбо-
лу, футболу, кикбоксингу, часто побеж-
дают в кроссах. Крепко стоит на страже 
здоровья сельчан  Купинский центр врача 
общей практики,  о его работе у пациен-
тов самые добрые отзывы.

Не может не радовать, что за послед-
ние годы в развитии очень крупного по 
территории Купинского сельского окру-
га,  в силу объективных причин долго от-
стававшего по ряду позиций, наметились 
благоприятные тенденции.  Стабильнее 
стали работать сельхозпредприятия ООО 
«Белгород-Семена», ООО «Держава». На 
селе развиваются малые формы хозяй-
ствования. Скажем, предприниматель из 
Дмитриевки Сергей Николевич Василь-
ченко создал у себя на подворье перепе-
линую ферму.  И в социальном плане есть 
подвижки к лучшему. Глава администра-
ции округа Валентина Анатольевна Дуд-
никова рассказала, что в 2011 году будет 
завершено строительство парка в Купино. 
В этом селе, а также в Репном, Яблоч-
кове, Добром, Дмитриевке и Зимовном 
намечено уложить новые дороги, всего 
около 20 километров.  В Красной Поляне  
ведутся работы по улучшению водоснаб-
жения села. За счет бюджетных капита-
ловложений начался капитальный ремонт 
Дома культуры в Зимовном. Также ООО 
«Белгород- Семена» намерено привести 
в более современный и комфортный вид 
принадлежащий ему Купинский ДК.

Так что жизнь в округе станет более 
устроенной и качественной. Как для мест-
ных жителей, так и для приезжающих. А 
места здесь, согласитесь, очень благодат-
ные,  красивые и интересные.

Подготовил Ю. ТРОФИМОВ.

 БогАт нАШ кРАй 
люДьМИ ДоСтойныМИ
 В Центральной районной библиотеке про-

ведена презентация уникальной фотовы-
ставки лауреата Республиканской  выставки 
художественных и документальных фото-
графий Василия Феодосьевича Гуменюка. 
Презентация  проведена директором Шебе-
кинского районного Дома ремесел Ириной 
Петровной Геросовой и сотрудниками.

 Журналист по образованию, фотокор-
респондент по профессии, он всю жизнь 
занимается фотографией. И куда бы ни за-
брасывала его судьба, он везде создавал 
фотостудии: в Украине детскую фотостудию 
«Репортер» и детский фотокружок в воен-
ном гарнизоне Одесского военного округа. 
Находясь в командировке на Камчатке, Ва-
силий Феодосьевич создал фотостудию «Ро-
весник». Более десяти лет он проживает на 
шебекинской земле, в с. Купино. Здесь он 
руководит народной фотостудией «Поиск» - 
Купинского Дома культуры, в состав которой 
входят в основном опытные мастера, талант-
ливые фотолюбители. Василий Феодосье-
вич является еще и руководителем детского 
фотокружка «Радуга».

 За большую работу в области пропаганды 
и развития фотоискусства фотостудия «По-
иск» удостоена звания «Народной».

 Неоднократно были организованы персо-
нальные фотовыставки Василия Феодосье-
вича, за которые он награждался почетными 
грамотами.

 Особо значимыми и интересными были 
такие его выставки, как «Хранители фоль-
клорного наследия и ремесел» - о творче-
ских людях родного края, «Славься наш край 
Белгородский», посвященная 50-летию Бел-
городской области, «Война. Победа, Мир», 
посвященная Великой Отечественной войне.

 Во всех сельских Домах культуры Шебе-
кинского района экспонировались работы 
фотостудии «Поиск» В. Ф. Гуменюка.

 Фотовыставка «Православие, природа и  
человек», которая развернута в читальном 
зале Центральной районной библиотеки 
многогранна по содержанию и близка каждо-
му человеку. Каждая работа мастеров фото-
студии представлена здесь, это настоящее 
произведение искусства, передает главное 
настроение авторов, отражает их внутренний 
мир, любовь к природе и человеку, помогает 
увидеть прекрасное в мгновениях природы, 
запечатленных на фотографиях. Невозмож-
но отдать предпочтение какой-либо фото-
графии, настолько они хороши все, но по-
сетители особенно восторгаются духовной 
тематикой. Они выделяют «Возвращение о. 
Ипполита» (Рыльск), «Звучит духовная музы-
ка», «Причастие».

 Читатели нашей библиотеки несомненно 
познакомятся с экспозицией, но мы пригла-
шаем всех жителей нашего города посетить 
районную библиотеку по адресу: Ржевское 
шоссе, 12 и познакомиться с замечательны-
ми шедеврами.

 Н. НЕКРАСОВА,
 ведущий библиотекарь 

Центральной районной библиотеки.

 «нАДо СеРДцеМ 
СеРДце СлУШАть…»

 В трудовой книжке З. М. Назаровой 
всего одна запись о приеме на работу. 
Зато записей о различных поощрениях и 
награждениях не счесть. На теплоэлек-
троцентрали бывшего химзавода, где она, 
считай, всю свою жизнь возглавляла кол-
лектив лаборатории, о не и по сей день 
вспоминают с большим уважением.

 Когда Зинаиде Матвеевне пришла пора 
уходить на заслуженный отдых, товарищи 
по работе устроили ей теплые проводы, 
поблагодарили за многолетний добросо-
вестный труд, пожелали здоровья, благо-
получия.

 Но не сидится ей дома, хотя она уже 
три года как разменяла девятый десяток 
лет. Она – одна из активных участников 
ансамбля Дворца культуры «Химик». Мно-
го раз шебекинцы награждали ее за песни 
дружными аплодисментами.

 И еще Зинаида Матвеевна пишет стихи, 
в которых находят отражение ее чувства, 
размышления. Вот одно из них.

 В. КАЛугИН.
 Надо жить, подобно детям,
 Веселиться, песни петь.
 И живое на планете
 Все жалеть, жалеть, жалеть.
 Не копить свои обиды,
 Ни о чем не горевать.
 Красоту повсюду видеть,
 И прощать, прощать, прощать.
 Надо сердцем сердце слушать,
 Быть в ладу с самим собой,
 И тогда наполнит душу
 Мир блаженства и покой.

 З. НАЗАРОВА.

(Окончание. 
Начало на 4 странице)
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Реклама, объявления

неоБыЧный ВзглЯД нА оБыЧный МУСоР
 Однажды на классном часе нам сказали, что сегодня мы 

будем говорить о мусоре. Мальчишки засмеялись, мол, что о 
нем можно говорить. А учительница написала на доске тему 
«Необычный взгляд на обычный мусор». В ходе разговора вы-
яснилось, сколько действительно проблем создают бытовые 
отходы. Они загрязняют улицы и парки. Даже в городе, где 
установлены урны, дворники каждое утро убирают горы мусо-
ра. А в селе ветер его разносит вокруг. Если мусор сжигать, 
то будут выделяться ядовитые продукты сгорания. А сколько 
денег тратится на то, чтобы изготовить мусорные контейнеры, 
а потом их содержимое вывезти на свалку! Как же быть?

 Мы разделились на группы и начали искать пути решения 
проблем. «Экономисты» подсчитали, сколько бензина потре-
буется для уборки улиц, если каждый житель выбросит хотя 
бы один килограмм отходов. Получилась внушительная цифра. 
Ребята предложили организовать сбор макулатуры и металло-
лома, чтобы отходы превратить в доходы.

 «Экологи» были обеспокоены тем, что кучи мусора захлам-
ляют лесопосадки, молодой парк в центре села. Весной после 
костров на земле остаются черные пятна, на которых уже не 
растет травка, гибнут насекомые. Чтобы помочь природе, нуж-
но чаще организовывать работу зеленых патрулей.

 А «дизайнеры» предложили выращивать цветы, чтобы укра-
сить ими клумбы. А еще можно выпустить листовки, в которых 
призвать односельчан следить за территориями возле домов.

 Когда учительница рассказала, как утилизировать мусор без 
вреда для здоровья человека и природы, и показала, какие по-
делки можно сделать из отходов, тут же мальчишки поняли, что 
разговор-то оказался серьезный.

 В. СПИЧАК,
 ученица графовской школы.

 Однажды, во время посещения крае-
ведческого музея нашей школы, мое 
внимание привлекла фотография, под 
которой стояла надпись: «Моим славным 
маленьким друзьям из Нежегольской 
школы. Желаю вам больших успехов, 
большого счастья. Пишите мне. С уваже-
нием В. Терешкова».

Меня, конечно, заинтересовала и эта 
фотография, и письма от первой женщи-
ны - космонавта. И я обратился к моей 
бабушке, Петренко Е. Г. (она является ру-
ководителем школьного краеведческого 
музея) с просьбой – рассказать, как эти 
материалы попали к нам в школу.

От нее я узнал, что   данные реликвии 
передала в музей Лутова Антонина Ефи-
мовна учительница Нежегольской на-
чальной школы (эта школа была закрыта 
в 70-е годы, и ученики продолжали учебу 
в Вознесеновской школе). Кстати, Анто-
нина Ефимовна долго работала и в Воз-
несеновской средней школе и даже учила 
моего папу.

- Полет женщины в космос, – вспоми-
нает Антонина Ефимовна, - разве кто ду-
мал, что это произойдет когда- нибудь? 
Ведь до этого, следуя русской пословице, 
у женщины дорога была от горшка до по-
рога, а Терешкова доказала, что дорога у 
русской женщины – от Земли до космоса. 
Предела восторга  от подвига этой жен-
щины, конечно, не было.  Об  этом мы не 
раз говорили с детьми.  А потом, узнав, 

что  у Валентины  Владимировны роди-
лась дочь Аленушка  ( в конце 1969 года) 
мы решили  поздравить ее с этим радост-
ным  событием. Было куплено полотно 
для вышивания размером метр на метр, 
нарисована большая ваза с цветами,   со-
браны разноцветные нитки мулине. После 
уроков дети долго засиживались в классе. 
Полотно передавалось из рук в руки, каж-
дый вышивал свой лепесточек, свой цве-
точек. Мальчикам трудно давались стеж-
ки, но они все равно очень старались.

К вышитой салфетке мы приложили 
большую шоколадку и отослали банде-
роль. Вскоре, через неделю, в красивом 
конверте с пометкой  «Почта летчиков – 
космонавтов» пришло письмо следующе-
го содержания: « От души благодарю вас, 
ребята, за внимание, за поздравление с 
женским праздником и присланный пода-
рок – вышитую салфетку.

С удовольствием познакомилась с тем, 
как вы хорошо умеете владеть иглой и 
делать красивые вышивки. Желаю вам 
больших успехов и в учебе, и во всех 
увлекательных делах.

С горячим приветом летчик – космонавт 
В. Николаева –  Терешкова.» 

Так завязалась наша переписка.  В. Те-
решкова   в своих письмах рассказывала 
о большой общественно -  политической 
работе, которую она проводила,  явля-
ясь председателем Комитета советских 
женщин.  Комитет вел работу по органи-

 Интересная переписка зации оказания помощи сражающемуся 
Вьетнаму, по защите детей. В этих целях 
приходилось выезжать в другие страны, 
проводить встречи и принимать гостей, 
посещающих нашу страну с дружескими 
визитами. 

Также Валентина  Терешкова писала 
о том, что свой опыт и свои знания она 
передает тем, кто готовится  к полетам 
в космос, кому еще предстоит прокла-
дывать трудные космические рейсы для 
освоения космоса на благо человече-
ства.

Она с радостью писала детям о своей 
маленькой дочурке Аленушке, которая 
растет бодрой, здоровой  и жизнерадост-
ной девочкой.

В. Терешкова всегда интересовалась 
успехами детей в учебе, желала им ак-
тивной общественной работы, крепкой 
товарищеской дружбы. 

Писем, как сказала Антонина Ефимов-
на, ученики всегда ждали с нетерпением. 
Если письмо приходило летом, дети при-
бегали ко мне, и мы, усевшись на зеле-
ной лужайке, читали его вслух и тут же 
составляли ответ.

Я поблагодарил  Антонину Ефимовну 
за рассказ об интересной переписке с 
первой женщиной -  космонавтом и без-
мерно был рад, что пообщался с этой 
удивительной учительницей, которая в 
свое время большую радость доставила 
школьникам, организовав переписку с 
легендой советского космоса В. Нико-
лаевой – Терешковой.

 А. ПЕТРЕНКО,
 ученик 5 класса Вознесеновской СОШ.

Уже неоднократно мы рассказывали о 
шебекинских кикбоксерах – воспитанни-
ках СК «Торпедо», клуба, учредителем ко-
торого является промышленный холдинг 
ОАО «Шебекинский машиностроительный 
завод». Секция кикбоксинга была основа-
на в этом клубе в 2004 году. За эти годы, 
годы становления, ставшие непростыми, 
как для клуба в целом, так и для отдель-
ных секций, были подготовлены семь по-
бедителей и призеров первенств России, 
двое спортсменов являются членами 
сборной России по кикбоксингу.

На сегодняшний день в этой секции за-
нимается в четырех возрастных группах 
более 70 человек.

Последние соревнования, а именно 
Первенство России по кикбоксингу, про-
шедшее в городе Чехове 27-31 марта, в 
очередной раз доказали, что шебекинские 
файтеры (бойцы) одни из лучших. Татьяна 
Кольжанова - девчонка небольшого ро-
ста, но сколько в ней упорства, мужества. 
Ведь именно эти свойства характера ей 
пригодились на соревнованиях, и в итоге 
второе место. Дмитрий Базов стал тре-
тьим, а с 6 по 16 апреля он участвовал в 
этапе Кубка мира в Нидерландах. Путевку 
на эти соревнования Дмитрий завоевал 
на Всероссийских юношеских играх бое-
вых искусств в Анапе.

Кроме кикбоксинга в клубе есть и сек-
ция футбола. С 20 по 26 марта в Алуште 
проходил международный турнир по фут-
болу среди детей. Детская команда СК 
«Торпедо» заняла третье место, а лучшим 
вратарем турнира был признан Матвей 
Семеренко – воспитанник нашего клуба.

В мае в СК «Торпедо» открывается 
спортивно-патриотическое отделение. 
Целью которого является духовное, па-
триотическое, а также спортивное воспи-
тание членов клуба.

Любой вид спорта – это своя филосо-
фия, свой, отличный от нормального (по 
мнению обывателей), стиль жизни. И речь 
сейчас не идет о физкультуре, спортивные 
соревнования – это настоящая школа по 
воспитанию мужества, упорства, умения 
добиваться поставленной цели и, заметь-
те, не любой ценой, не шагая по трупам, 
а честно, глядя в глаза своему сопернику. 
Вот именно этого, на мой взгляд, так не 
хватает многим из нас. Мы зачастую ста-
раемся где-то изловчиться, приврать, вы-
вернуться, чтобы у нас все получилось. Но 
если такую школу жизни проходят дети с 
малых лет, то, поверьте мне, во взрослой 
жизни они будут поступать, сообразуясь с 
теми нравственными навыками, которые 
получили от своего тренера.

И как здесь не сказать о тех, «кто нас 
выводит в люди, кто нас выводит в ма-
стера». А это Владимир Шевцов – тре-
нер СК «Торпедо» - ДЮСШ N 2 секции 
кикбоксинга. Человек молодой, не-
равнодушный. Он искренне болеет за 
своих воспитанников, радуется их по-
бедам, переживает за поражения, от-
дает своим ребятам все свои знания и 
умения в спорте, учит жизни, учит быть 
хорошими людьми. А ведь это уже так 
много… Деятельность Владимира как 
тренера не раз была отмечена на об-
ластном уровне. Ему не раз выражались 
благодарности за результативную рабо-
ту по подготовке спортсменов высокой 
квалификации, личный вклад в разви-
тие кикбоксинга Белгородской области, 
воспитание подрастающего поколения 
и развитие детского спорта. В. Шевцов 
является победителем ежегодного кон-
курса среди детских тренеров спортив-
ных школ и клубов по месту жительства, 
который проводит Фонд «Новое поколе-
ние», председателем попечительского 

Совета которого является зам. Предсе-
дателя правительства РФ С. Б. Иванов.

Не секрет, что в нашей теперешней жиз-
ни нами правят деньги, и без финансовых 
вливаний очень многие события просто 
невозможны. Это касается и спорта, при-
чем не только взрослого, но и детского 
тоже. Люди бизнеса очень хорошо умеют и 
зарабатывать деньги, и считать их. Поэто-
му очень здорово, что даже в нашей такой 
кризисной жизни находятся люди и орга-
низации, которые всеми силами поддер-
живают спортивное движение. Мы ведь за-
частую только и можем говорить красивые 
слова о том, что как было бы неплохо, что-
бы наши дети вели здоровый образ жизни, 
не глушили бы пиво и другие спиртные на-
питки, не отходя от стен школы, не врали, 
не брали бы чужое безвозмездно, не были 
бы наркоманами. А эти люди (это и пред-
седатель Совета директоров ОАО «ШМЗ» 
В. А. Минькин, и генеральный директор 
компании «White city capital” С. В. Верпета 
и федерация по кикбоксингу Белгород-
ской области, и ряд других организаций) 
оказывают спонсорскую помощь, то есть 
просто своими действиями, без лишних 
слов всем нам демонстрируют, что многие 
дети талантливы, что они самые – самые. 
Кстати, В. А. Минькин выделил базу отды-
ха, принадлежащую ОАО «ШМЗ», для де-
тей в безвозмездное пользование. 

И не беда, что некоторые из этих юных 
спортсменов дети из так называемых не-
благополучных или малообеспеченных 
семей. Посмотрите на них другими глаза-
ми, и вы увидите, что они самые лучшие, 
и тогда каждый из них еще больше пове-
рит в себя, в свои силы. А ведь это им так 
жизненно важно и необходимо!

Э. ШИМКО, 
редактор газеты 

«Заводской вестник».

ШКОЛА МУЖЕСТВА И УПОРСТВА
 Серебро в первенстве цФо

С 4 по 9 апреля в городе Алексин (Тульская область) со-
стоялось первенство Центрального федерального округа по 
боксу среди юниоров. На турнире собрались сто семнадцать 
сильнейших спортсменов из шестнадцати областей. В весе 
до 91 кг боксер из Шебекино Сергей Скрыпка занял второе 
место, уступив в финале более опытному Александру Бес-
сонову из Воронежа. Но одержав две яркие победы в пред-
варительных поединках, Сергей выполнил норматив канди-
дата в мастера спорта России. Тренируется спортсмен под 
руководством тренера Игоря Коробицына.

 Покорили корочу
 9-10 апреля в Короче прошло открытое первенство райо-

на по кикбоксингу среди юношей 1996-1997, 1998-1999, 
2000-2001 годов рождения, в котором принимали участие 
воспитанники ДЮСШ N 2 г. Шебекино.

 На вторую ступеньку пьедестала почета поднялись: Алек-
сей Морозов (СОШ N 3), Никита Кулешов (Н. Таволжанская 
СОШ), Виталий Сумин (СОШ N 3), Никита Рыбенко (СОШ N 
4), Андрей Сергеев (СОШ N 1), которые тренируются под ру-
ководством В. В. Шевцова в СК «Торпедо»; а также Алексей 
Осадчий, Юрий Беляев, Владислав Перепелица, у которых 
наставником является С. А. Аксенов.

 Т. ЛОгОВСКОЙ.

 Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границ земельного участка

 Подставкина В. Н. регистрационный номер 305312025800027, в отношении 
участка с кадастровым номером 31:18:0803030:106, расположенного по адресу: 
Белгородская область, г. Шебекино, район «Глиняный карьер», гараж N 43, ряд 
2, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ зе-
мельного участка.

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ смежных земельных участков N 42; N 44; N 43 ряд 3 состоится 20.04.2011 
г. по адресу: г. Шебекино, ул. Парковая, 1/62.

 Ознакомиться и подать возражения по проекту межевого плана можно по 
тому же адресу с 20.04.2011 г. по 20.05.2011 г.

 При проведении согласования местоположения границ при себе иметь па-
спорт и документ о правах на земельный участок.

 БРуС, ДОСКА – 1 куб.м – 6400 руб.
ШТАКЕТ - 7 РуБ.

ДРОВА - 1200 РуБ., КИРПИЧ.
 Т. 8-908-788-00-20; 

     8(47248) 3-18-33.

 Водопровод, канализация, отделочные работы, ча-
стично и под ключ. Качественно, недорого. 

Т. 8-920-564-02-49, Александр.

ВНИмАНИю жИТЕлЕй 
г. ШЕБЕКИНО И ШЕБЕКИНСКОгО РАйОНА!

 ОАО «Белгородская ипотечная корпорация» предлагает 
земельные участки для ИжС в мкр. «Северный-2» г. Шебе-
кино и п. маслова Пристань

 Т. в Белгороде 31-80-78, 
обр. пр. Б. Хмельницкого, 133в, к. 517.

 МИСС «АРтИСтИЧноСть»
 В Белгороде прошел областной конкурс работниц ком-

мунальной службы. От них требовалось показать не только 
умение работать. Они также рассказывали стихотворения, 
забавные миниатюры, пели частушки, танцевали. В зале, 
где проходило это мероприятие, не было свободных мест. 
Жюри, которое состояло только из мужчин, нелегко было 
определить лучших. В числе таких оказалась и шебекинка 
Светлана Чепчурова, которая работает оператором на го-
родском водоканале. Она признана мисс «Артистичность».

 В. КАЛугИН.

 Дни экзаменов – самая трудная и ответственная пора в жизни 
любого человека. Особенно важный этап жизни каждого ученика 
– это сдача ГИА и ЕГЭ, когда оценивается не только результат 
обучения в школе, но и происходит определение его жизненной 
позиции. 

 Несмотря на то, что в школах ведется кропотливая работа на 
протяжении всего образовательного маршрута ребенка в школе 
учителями, психологами, особое место в подготовке к выпуск-
ным экзаменам занимают родители будущих выпускников.

 Советы родителям:
 1. Не тревожьтесь о количестве баллов, которые ребенок по-

лучит на экзамене, и не критикуйте ребенка после экзамена. 
Внушайте ребенку мысль, что количество баллов не является 
совершенным измерением его возможностей.

 2. Не повышайте тревожность ребенка накануне экзаменов 
– это может отрицательно сказаться на результате тестирова-
ния. Ребенку всегда передается волнение родителей, и если 
взрослые в ответственный момент могут справиться со своими 
эмоциями, то ребенок в силу возрастных особенностей может 
эмоционально «сорваться».

 3. Подбадривайте детей, хвалите их за то, что они делают 
хорошо.

 4. Повышайте их уверенность в себе, так как чем 
больше ребенок боится неудачи, тем более вероятно-

тРеВожнАЯ ПоРА СДАЧИ экзАМеноВ! сти допущения ошибок.
 5. Наблюдайте за самочувствием ребенка, никто, кроме вас, 

не сможет вовремя заметить и предотвратить ухудшение со-
стояния ребенка, связанное с переутомлением.

 6. Контролируйте режим подготовки ребенка, не допускайте 
перегрузок, объясните ему, что он обязательно должен чередо-
вать занятия с отдыхом.

 7. Обеспечьте дома удобное место для занятий, проследите, 
чтобы никто из домашних не мешал.

 8. Обратите внимание на питание ребенка: во время интен-
сивного умственного напряжения ему необходима питательная 
и разнообразная пища и сбалансированный комплекс витами-
нов. Такие продукты, как рыба, творог, орехи, курага и т.д., сти-
мулируют работу головного мозга.

 9. Накануне экзамена обеспечьте ребенку полноценный от-
дых, он должен отдохнуть и как следует выспаться.

 10 Не забывайте, что основными помощниками в этом не-
легком деле остаются учителя и психолог школы. Чаще интере-
суйтесь успехами вашего ребенка в школе. Советуйтесь с учи-
телями и психологами о возможных вариантах помощи вашему 
ребенку при подготовке к сдаче итоговой аттестации.

 И помните, что успешная сдача экзамена вашим ребенком – 
это не только ваш семейный праздник, но и гордость школы за 
вложенные знания в нашего ученика.

 О. КАШИРИНА,
 педагог-психолог МОу «СОШ N5 с уИОП 

 г. Шебекино, Белгородской области». 

Комитет муниципальной собственности и земельных отношений администра-
ции Шебекинского района информирует население о внесении следующих из-
менений:
В информационном письме, опубликованном в газете «Красное знамя»   № 

37 от  15.03.2011 года   о проведении  аукционных  торгов: под лотом № 5 ка-
дастровый номер земельного участка читать «31:17:1913001:38»   вместо   
«31:17:11913001:38».


